
             

              「全員協議会・会長方針・予算承認」  同前 仁史会長   

 

今年度は「みんなの幸せを実現しよう」というテーマで会長挨拶をしてまいりましたが、最後に「環境問

題」を取り上げたいと思います。環境の悪化によって幸福を犠牲にされている人が多いという思いからです。 

皆さんご存じのように化石燃料の使い過ぎによる地球温暖化は、私たちを含め世界中の人たちに天災をも

たらしています。この話はほとんどの皆さんがご存じのことと思いますが、二酸化炭素は温暖化ガスと言わ

れ、排出される量と温暖化係数をかけると一番大きな温暖化の原因だと考えられます。これはもちろん電気

やガソリンを使うことによって発生し、文化的な生活を行う人口が増えるほど増加していきます。日本でも

線状降水帯や台風の大型化が問題となっていますが、これらの原因は温暖化ガスであり、いま世界的に電気

自動車への切り替えが目標とされているのはそのためです。 

次にプラスチックによる海洋汚染のことをお話しします。2017 年の日本のプラスチックごみ排出量は世界

で 5 位でしたが、日本政府は G7 の「海洋プラスチック憲章」を批准しませんでしたので、国内ではこの問

題について、ウミガメの鼻に突き刺さったストローの映像が放映されたり、魚や鳥が餌と間違えて食べて死

んでしまうというような、情に訴える報道しかされていません。しかし事態はもっと深刻です。 

プラスチックは長年の間に風化して小さくなっていきますが、完全に分解されるには 400 年かかります。

そして 5 ミリ以下のものを「マイクロ・プラスチック」と言います。小さくなったプラスチックはダイオキ

シンなど有害な物質を吸着し、それを生物が食べます。有害物質の生体濃縮をさらに加速させ、人間にもさ

まざまな病気を起こりやすくします。内分泌攪乱作用もあります。今、3 万種以上の生物が絶滅危惧種で、海

における最大の原因はプラスチックです。 

そしてビニール袋なども分解されやすく、マイクロ・プラスチック発生の原因となりますが、最大の原因

は車のタイヤの摩耗が 3～4 割、化学繊維の衣類の洗濯が 3 割だということです。タイヤはゴム製と思われ

ますが、石油化学製品も使われており、それが摩耗して空気に乗り、川に入り、海に行きます。また私たち

が着ているものの多くは化学繊維ですが、洗濯すると石油化学製品である衣類からマイクロ・プラスチック

が排水の中に入り、海に入る。という図式です。なんと 2050 年には海の魚、全部の重さを海中のプラスチッ

クの重さが越えると言うことです。 

なかなかこの問題を解決することは難しいですが、私がなるべく自転車で移動している理由は、もちろん

移動が速く、運動になるということもありますが、温暖化を引き起こすガソリンをなるべく使わないこと、

そしてタイヤの摩耗は重さによって決まりますから、車よりはるかに軽い自転車を使い、マイクロ・プラス

チックを極力発生させないことにもあります。 

私のガソリンの使用量は皆さんの半分以下だと思いま

すが、多くの人がそうした取り組みをすれば、環境は守ら

れると思います。なるべく環境に配慮した生活をし、地球

を守り、みんなの幸せを実現しましょう。 

 

 

 

 

 

 

第 3495回例会（今年度 1回）    例会場：岡崎ニューグランドホテル 
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前回の会長挨拶 

 



     ※新会員紹介                ※新会員紹介   

氏  名  太田 文人さん           氏  名  佐藤 友弘さん 

職業分類 電気工事                  職業分類 生命保険 

職  名 寺井電気工業株式会社        職  名 株式会社かんぽ生命保険 岡崎支店 

     常務取締役                  支店長     

 

   ※新会員紹介                      

氏  名  井坂 暢行さん           .     

職業分類 商業銀行                       

職  名 みずほ銀行名古屋法人第一部 

     岡崎担当部長        
          

 

          Weekly Report【2023 年 6 月 28 日】 

［会長報告］ 

１. ６月２４日（土）「2022-23年度全体会議、地区役員会長幹事懇親会」が名鉄グランドホテルにて開催

され私が出席いたしました。 

２. 小原睦さんと杉浦健太郎さんが岡崎 RC奨学基金で表彰対象者になりましたのでクラブより感謝状をお贈

りいたします。 

３. ロータリー米山記念奨学会より私に第８回マルチプル米山功労者の感謝状が届きました。 

４. 誠に残念ですが会員の田口竜也さんと松原広幸さんが６月３０日をもちまして退会されます。 

［幹事報告］ 

1. 第 71年度「クラブ報告書」の原稿締め切りが 7月 6日（水）となっております。まだご提出されていな

い方は期限までに提出をお願いいたします。 

2. 6月のニコニコ委員さんお疲れ様でした。本日清算願います。 

3. 次週より新年度となりますのでアレンジケースの中の整理をお願いいたします。 

 

［次年度幹事報告］ 

 

１. 7月 5日（水）は全員協議会ですので皆さんご出席をお願いいたします。また例会後「第 1回定例理事

会」を開催いたしますので次年度役員・理事の方はご出席をお願いいたします。 

２. 7月のニコニコ委員の方を申し上げます。◎ 杉浦洋史さん・〇石井雅浩さん・天野惠一さん・佐野仁

信さん・柴田芳孝さん・都築真琴さんです。よろしくお願いいたします。 

３. 次年度もクールビズは 10月まで継続しますのでよろしくお願いいたします。 

 
［委員会報告］ 
 
RCG会・・・「ゴルフ会報告」（佐野仁信幹事） 

 

 

  7 月 12 日（水）例会のご案内  会場：岡崎ニューグランドホテル 

「岡崎 RAC新会長・人間環境大学附属岡崎高等学校 IAC新会長挨拶並びに 

当クラブ青少年奉仕委員会計画発表」 

岡崎 RAC会長 遠藤 憲次郎さん（えんどう けんじろう） 

人間環境大学附属岡崎高等学校 IAC会長 副会長次年度会長予定者              

岡崎ロータアクトクラブのご案内：7 月 6 日（木）新年度の活動発表 理事 

 


